

1 2 3 4
EL CONTADOR

1. El alcalde en Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabe**, presentará al Congreso capitalino una iniciativa de reforma para que el Presupuesto Participativo sea multianual y se vote un año antes de su ejecución, con el fin de que se puedan realizar obras de mayor dimensión, generar ahorros y que los vecinos se involucren más en la toma de decisiones de sus colonias. Con esta propuesta, las alcaldías ya no tendrían que trabajar a contra reloj, se mejorarían los procesos administrativos para la ejecución de los proyectos y, lo más importante, se entregarían obras de mayor calidad. Por lo pronto, en Miguel Hidalgo ya se puso el ejemplo con el programa Peso a Peso, con 34 proyectos para 2024.

2. Un grupo de empresarios encabezados por **Enrique Bojórquez Valenzuela**, director general de Sucroliq, envió una carta al Presidente en la cual solicita su intervención para que se reactive el Ingenio de Puga, en Nayarit, y su comercializadora, Compañía Panamericana de Comercio, empresas del sector azucarero que se encuentran paradas desde hace un año y en concurso mercantil. Su propuesta se enfoca en reestructurar financieramente el ingenio y, sobre todo, salvaguardar los derechos de más de cinco mil cañeros y mil 100 obreros entre activos y jubilados que se declararon en huelga por falta de pago. Una copia de la misiva fue enviada al gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro**.

3. Desafortunadamente, el gobierno federal sigue sin aprovechar la oportunidad que dan las ferias turísticas para impulsar que el mercado extranjero conozca las obras insignia de la administración. Por ejemplo, en el World Travel Market, que se realiza en Londres, sólo hay presencia del Tren Maya, pero no del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que ya tiene más de 20 meses inaugurado y que tendrá que alojar la demanda que no pueda atender el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Tampoco se habla de Tulum, que será inaugurado el próximo mes. Ojalá que el secretario **Miguel Torruco**, que encabeza los trabajos en esa feria, haga eco sobre dichos proyectos.

4. Una de las propuestas que cabildea **Francisco Cervantes**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, con el gobierno federal para la recuperación de Acapulco, Guerrero, es la simplificación administrativa y eliminación de la *tramitología*, para que los empresarios puedan reabrir sus negocios pronto. El líder de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, **Héctor Tejada**, había mencionado la necesidad de un fondo de emergencia empresarial para atender las afectaciones del gremio guerrerense. Por ahora, lo único que han logrado es ser escuchados por el jefe del Ejecutivo, y el compromiso de reunirse cada semana para avanzar en la reconstrucción.

